

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 23 de noviembre a las 23 horas.

Centro

En una descubierta realizada por varios escuadrones de caballería y otras fuerzas leales del frente de Guadalajara, se llegó a orillas del río en la parte de las alturas que dominan los puentes de Umbralazo y Urza.

Las fuerzas de infantería entraron en los pueblos de Mascare y Valverde Arroyos, recogiendo gran cantidad de ganado y capturando material de guerra y 9 prisioneros.

Este

El enemigo que intentó un golpe de mano contra nuestras posiciones de Lora de Ermedio, en el sector de Zuera, siendo enérgicamente rechazado.

La artillería propia desplegó gran actividad en diversos sectores, logrando inutilizar con sus certeros disparos una pieza enemiga.

Andalucía

Cañonco en Sierra Eivira.

Levante

Se ha realizado al Noroeste de Lidón, un adelanto en nuestras posiciones de vanguardia.

Nuestras fuerzas realizaron reconocimientos en diversos sectores.

Cañoneo contra el ferrocarril de Teruel y contra un convoy de camiones.

Fuego de artillería en Puesto Escandón, Villarquemado, Buera y otras posiciones.

Extremadura

Sin noticias importantes que consignar.

El Consejo de Ministros de ayer

Barcelona.—Ayer martes, a las 4 de tarde se reunió el Gobierno en consejo de ministros, con la asistencia de la casi totalidad de los titulares y bajo la presidencia del señor Negrín.

A las 10'35 salió el señor Prieto, para cumplir ineludibles obligaciones.

La reunión terminó a las 10'30. El señor Hernández, encargado de facilitar la prensa una referencia de lo tratado, dijo:

El Gobierno ha continuado el estudio de la cuestión internacional, examinándose así mismo lo referente al orden público en nuestros territorios.

En vista de la constante circulación de bulos y falsos rumores, se han creado unos tribunales especiales, que actuarán en forma sumarisima, juzgando a los incursores en tal delito, sea cual fuere su condición.

Se trató también, de las cuestiones de abastecimiento, tomándose resoluciones para lograr una distribución equitativa de los viveres, e impedir que sólo puedan adquirir determinados artículos los que disponen de medios económicos.

Fueron aprobadas varias penas de muerte. Resolviéronse finalmente numerosos actos de trámite.

Los periodistas pidieron al señor Hernández si el Gobierno había ultimado la respuesta a la nota que sobre el envío de comisiones a España para la retirada de voluntarios le remitió el Gobierno inglés.

El señor Hernández despidió a los informadores sin añadir una palabra más.

El señor Negrín recibe la visita del embajador de Francia y del secretario del partido comunista francés

Barcelona.—Esta mañana el Jefe del Gobierno, Dr. Negrín, recibió la visita del nuevo embajador francés en España M. Lebonne, con quien celebró una larga entrevista.

Más tarde el señor Negrín fue visitado por el secretario del partido comunista francés M. Maurice Thorez.

Compartieron finalmente con el Presidente varios periodistas extranjeros.

Aviones facciosos ahuyentados

Tarragona.—Los servicios de vigilancia avistaron hoy a tres aviones facciosos que volaban a alguna distancia de la costa con dirección Noroeste.

Con toda celeridad se elevaron los cazas leales que avistaron a los aparatos rebeldes cerca de Amposta, éstos al notar la presencia de los aviones republicanos huyeron velozmente internándose en el mar.

El Encargado de Negocios inglés en Barcelona elevado a la categoría de ministro plenipotenciario

Barcelona.—Comunican de Londres, que el encargado de Negocios británico en esta ciudad, ha sido ascendido a la categoría de ministro plenipotenciario.

Con tal categoría continuará representando en Barcelona a la Gran Bretaña.

Del extranjero

El complot faccioso en Francia Crece la importancia de la organización subversiva descubierta

Ramificaciones en el aeródromo militar de Lyon.—Nuevos hallazgos de armas y nuevas detenciones

París.—Aunque las primeras historias de los «cagoullards», fueron acogidas con sonrisas excépticas y frases de indulgencia, la realidad brutal ha hecho reaccionar hasta la parte de la opinión más indiferente y optimista.

Los explosivos existentes, las armas encontradas y los fortines blindados, con toda una organización clandestina

militar, a la cual no faltan la disciplina necesaria y las consignas de reconocimiento, dan idea de la gravedad del asunto.

Va creciendo, pues, en toda Francia una masa de opinión que creen ya en la posibilidad de una guerra civil con todos sus horrores, si por parte del Gobierno no se toman las medidas enérgicas precisas.

Un verdadero arsenal ha sido descubierto en Villemonble

París.—Ayer tarde, un camión de la policía llegó a Villemonble, para llevarse el arsenal de armas descubiertas en tal sitio. Los fusiles ametralladoras, así como la mayoría del material de guerra encontrado es de la marca alemana Schmeisser.

Los trabajos prosiguen en los sótanos donde se están demoliendo los muros de cemento armado, que tenían convertido dicho sótano en una verdadera fortaleza. Se han encontrado toda clase de instrumentos y materiales para la fabricación de bombas en gran escala.

El personal del aeródromo militar de Lyon se hallaba comprometido en el complot

Lyon.—Severísimas medidas de precaución han sido tomadas en Lyon y en toda la región. La casi totalidad del personal del aeródromo ha sido destinado a otras bases o dejado en situación de disponible. El servicio de guardia ha sido reforzado en 100 hombres por cada hangar. Parece que todas las medidas han sido tomadas en vista de las sospechas probadas de que en el aeródromo de Lyon existía un grupo secreto de milicias facciosas.

Una vigilancia especial ha sido establecida en el aeródromo civil de Brou. Otras medidas militares han sido tomadas en Lyon y en toda la región.

Las detenciones continúan, habiendo sido encarceladas doce personas más. También se han encontrado nuevos depósitos de armas en Seine Inférieure, Toulouse y otras poblaciones.

La No Intervención

Franco ha formulado reservas al proyecto relativo al envío de comisiones investigadoras a España

Londres.—Se anuncia en los medios diplomáticos ingleses que el embajador de la Gran Bretaña en Hendaya, ha recibido del general Franco la respuesta sobre la proposición de envío de comisiones investigadoras a España.

Aunque las autoridades de Salamanca aceptan en principio el texto que les ha sido sometido por el Comité de No Intervención, formulan ciertas reservas, pidiendo así mismo determinadas aclaraciones.

El Gobierno de Burgos insiste particularmente en los puntos siguientes:

1.º Cree que no puede haber confusión en las funciones de la delegación, que según él solo puede investigar sobre el número de voluntarios y no determinar las condiciones en que debería efectuarse la retirada de dichos voluntarios.

Desear pues saber exactamente cuales son los poderes que el organismo de Londres piensa dar a dicha comisión.

2.º Se reserva el derecho de controlar las personalidades que compondrán la delegación que será enviada a los territorios sometidos al Gobierno de Burgos, así como también a las que se envíen a la zona gubernamental y pide en consecuencia que la lista de los nombres de los delegados que deban ser enviados a España, les sea sometida previamente.

No se oculta, desde luego, la sorpresa causada por las exigencias del gobierno faccioso, así como la destemplanza con que ha sido redactada la nota entregada al embajador británico en Hendaya.

En Bruselas

La Conferencia del Pacífico confiesa su fracaso y acuerda aplazar sus sesiones «sine die»

Bruselas.—La Conferencia del Pacífico se ha reunido en sesión privada a las 17 horas.

Las delegaciones inglesa, americana y francesa han sometido a la Conferencia un proyecto de declaración, en el que se da cuenta de todos los trabajos efectuados y se propone el aplazamiento «sine die» de las deliberaciones.

El representante de China M. Wellington Koo, lamentó en su discurso la inutilidad de las deliberaciones a pesar de que todas las potencias han comprobado la violación por parte del Japón del tratado de Washington, que respaldaban entre otras potencias Inglaterra, Estados Unidos y Francia.

Las emisoras alemanas aseguran que Von Neurath ha sido invitado por el Gobierno británico a que efectúe una visita a Londres

Berlín.—La noticia de la invitación cursada por el Gobierno británico a M. Von Neurath, para que se traslade a Londres, ha sido difundida por las emisiones extranjeras de los servicios oficiosos alemanes, pero hasta el momento actual no ha sido puesta en conocimiento de la opinión germana.

El corresponsal en París de «La Tribuna» es llamado a Italia

Roma.—M. Francesco Scardoni, corresponsal en París de «La Tribuna», que escribió el 20 de Noviembre un artículo sobre la necesidad de una inteligencia entre Francia e Italia, artículo que provocó la recogida del periódico, ha sido llamado definitivamente a Italia.

M. Daladier visita la frontera del Este

Strasburgo.—La revista tradicional conmemorativa de la entrada de las tropas en Strasburgo, ha revestido este año un carácter de solemnidad con motivo de la presencia de M. Daladier, ministro de la Defensa Nacional.

M. Daladier, que efectúa una visita de inspección en la línea Maginot, ha llegado a la ciudad acompañado del general Gamelin.

Las tropas formaron en todo el trayecto recorrido por el ministro. Este presenció el desfile de las unidades de la guarnición, espectáculo que no se había visto jamás en Strasburgo no tan sólo por el gran número de fuerzas que tomaron parte, sino por el material modernísimo de que hicieron gala las columnas motorizadas.

Comentario del día

El pacto italo-germano-japonés

Siguen las democracias occidentales temblando, humillándose, poniendo la otra mejilla cada vez que reciben una bofetada. Y siguen a su vez las dictaduras provocándolas, injuriándolas, acorralándolas, haciéndolas la vida imposible...

La prensa fascista de Italia, la única prensa, naturalmente—que allí se publica—confina exigiendo que se devuelva a Alemania sus colonias. Pero, obediendo a una consigna, en lo que se refiere a las de África. ¿La razón? Que los japoneses, en virtud del Tratado de Versalles, se hicieron dueños, no solo de la posesión, Gibraltar del Extremo Oriente, que tenía Alemania sobre la costa china, sino también de las colonias germanas de Oceanía. Y Mussolini ha temido que lleven a mal en Tokio sus campañas revisionistas. Que Inglaterra y Francia devuelvan a Alemania los países coloniales de que la despojaron después de la derrota, le parece justísimo... Que el Japón haga lo propio, no.

Y he aquí como se expresan algunos de sus periódicos:

«Regina Fascista»: «El último discurso del «duce» constituye una verdadera amenaza contra las democracias, incluyéndose entre ellas el llamado país del Socialismo (Rusia). En marzo de 1919, un puñado de hombres marchó contra un pueblo adormecido. Hoy es una nación fuerte la que camina contra un mundo corroído por las falsedades y conalladas del comunismo. Italia ya es fascista y hoy la consigna es fascizar a Europa.»

La «Gazzetta del Popolo» dice por su parte: «Las palabras del «duce» son un ultimatum. O las colonias francesas y británicas que eran alemanas vuelven a ser de Alemania, o surge la guerra. Existen países que no intentan siquiera el hacer fecundo por falta de brazos su propio territorio nacional y que sin embargo se dedican a explotar sus colonias. Existen países que provocan en ellas desórdenes e insurrecciones. Contrastan estos métodos y esta situación, con la de Alemania, plétorica de hombres, insuficiente en el espacio y sin colonias. Si no se halla remedio lo más rápidamente posible, la situación desembocará en otros peligros.»

«Siempre la amenaza! Siempre el chantaje de la coacción! Saben los dictadores de Berlín y Roma que solo necesitan insinuar la posibilidad de un casus bellis para que los gobiernos democráticos occidentales se les rindan incondicionalmente y accedan a todas sus pretensiones. Y periódicamente recurren al lenguaje tronante, a los grandes gestos de nación, al estrépito calculado de las armas. El juego es sencillo y fructuoso. Los que viven del espanto se dieron cuenta de la infinita cobardía de las gentes que les rodeaban. Y se han dedicado a explotarlos. Esa explotación comenzó en el verano de 1935, aunque ya había habido, del lado del Rhin especialmente, algunos ensayos generales. Pero se ha actuado, a partir de la conquista de Abisinia, en términos terroríficos. ¿Qué exigirán Italia, Alemania y el Japón al mundo, después que Inglaterra y Francia hayan devuelto a la segunda de dichas potencias sus colonias de África?»

Porque han suscrito una alianza contra el comunismo... El comunismo, en el lenguaje diplomático de Tokio, Roma y Berlín, quiere decir liberalismo, democracia, self government, constitucionalismo, pacifismo, autodeterminación. Ya lo explicó Mussolini oportu-

namente. Llamo comunismo a todo lo que no es fascismo.

Italia, Alemania y el Japón se han comprometido, pues, a destruir, en el mundo, todos los regímenes liberales y democráticos. Esa es la verdad.

¿Qué van a hacer, sino perdieron totalmente el instinto de conservación, las democracias occidentales europeas.

Casa de Andalucía

«La casa de Andalucía» invita a sus asociados y familiares al Baile que se celebrará en su local social Rosaria número 18, el próximo domingo día 28 de 5 a 9 de la tarde con motivo de la inauguración del local social.

La entrada en el local precisa la presentación del recibo del mes corriente. Los socios que no lo posean pueden pasarse por la Secretaría los días hábiles de 6 a 8 de la tarde.

El cuadro artístico de la Sociedad hará su presentación el sábado 27 en el Teatro Principal a beneficio del «Chasseur 1» con el siguiente programa:

LOS BATURROS, zarzuela cómica. TE LA DEBO SANTA RITA, estreno cómico.

LA MUERTE DEL CESAR, sainete cómico.

Terminado el acto como fin de fiesta con Opera flamenco.

El Secretario, José M.ª Mera.—V.º B.º—El Presidente, Antonio Romero.

Comandancia Militar de Mahón

Han sido entregadas en esta Comandancia las siguientes cantidades para que sean destinadas a la construcción del nuevo «Chasseur» para la Compañía «Air France»;

Table with 2 columns: Donor/Item and Amount. Includes entries for Manuel Erenas, Peña Gris, don Juan de la Torre, Presidente del Secretariado Antifascista, and Ateneo Científico.

MULTA

Ha sido multada en cien pesetas doña Adela Canut, que vive en la calle de Doctor Llansó de esta Plaza por chafardear interlineando palabras en la prensa.

Mahón 22 de noviembre de 1937.

De orden de S. S.—El Teniente Ayudante, Marcelino Rodríguez.

Partido Comunista

(S. S. de la I. C.)

Radio Mahón

Teniéndose que cubrirse la plaza de conserje de este Radio, se pone en conocimiento de todos los que pueda interesarles, pueden presentar proposiciones, ateniéndose a las condiciones que obran en esta Secretaría, calle Anunciavay 24, todos los días de 6 a 8 de la noche.

El Comité de Radio

CARTELERERA

CINE CONNEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES: Tarde a las 6

La interesante película de cowboys.

Tierras de discordia

por el popular CHARLES JONES

El grandioso film de fondo social

La melancolía de la calle

por EVELIN BRENT, ROBERT AMES y JOSE PHINE DUNN

Muy pronto:

El Ciclón Tejauro

¡Emoción e interés al límite!

Teatro Principal

(Empresa Colección Socializada)

Teléfono: Taquilla 140. Empresa 92

JUEVES 25 NOVIEMBRE DE 1937

A las 8:30 de la tarde

Gran función por el Grupo artístico «Pablo Iglesias», poniéndose en escena la preciosísima comedia en dos actos, de Manuel Linares Rivas

En cuerpo y alma

y el divertido sainete en un acto de Carlos Arniches

El Tío de Alcalá

Recogiendo la iniciativa del señor Juli de esta Base Naval y Frente Popular de Mahón, el producto de dicha función, se dedicará a la suscripción «buena pro» del «hasseur» de la Compañía Air France.

Nota: Los abonos de los jueves, serán reservados hasta las 4:30 del día de la función, pasada esta hora, serán vendidos a quién los solicite.

Para encargos en taquilla:

Miércoles, de 5 a 7 tarde.

Jueves, desde las 3:30 en adelante.

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO: Tarde a las 6 y noche 9:30

DOMINGO: A las 3:45, 6:30 y 9:30

LUNES: Tarde a las 6, noche 9:30

Los dibujos de repris: TRUCOS SUIZOS y SE ADMITEN ENCARGOS.

La maravilla documental en «colores»

HIELOS FLOTANTE

y la grandiosa realización de Frank Capra

Amor prohibido

Drama romántico por Bárbara Stanwick

Ralph Bellami y Adolfo Menjou.

A fin de evitar aglomeraciones y colas los domingos, se suplica a todas las personas que les sea posible acudir a las sesiones del sábado.

C. N. T. A. T.

Sindicato Unico de Trabajadores

Sección Agua, Gas y Electricidad

Esta Sección ruega a todos sus afiliados pasen por la Secretaría de la misma, el jueves, día 25, de 6 a 7 de la tarde, para enterarles de un asunto de mucho interés. Asimismo se encarece la presentación del carnet sindical.

Compañeros: No faltéis.

Por la Sección, El Secretario

COMPRAÑA

COCHECITO PARA BEBÉ.

Dirigirse a esta imprenta para informes.

Sociedad General de Alumbrado

(Controlada)

AVISO

Debidamente autorizados por la superioridad ponemos en conocimiento de nuestros abonados que a partir del día de hoy el precio del Gas sufrirá un aumento de diez céntimos por metro cúbico.

Mahón 22 noviembre de 1937.

Alcaldía de Mahón

En poder del Alcalde de esta ciudad se halla la cantidad de quince pesetas que le han sido entregadas por el teniente jefe del primer Batallón de Ametralladores del Regimiento de Infantería número 37, encontradas en la vía pública por el soldado de dicho batallón, Marcelino Masero Pons, cuya suma será entregada al que acredite ser su dueño.

Lo que se hace público para general conocimiento

Mahón 23 de noviembre de 1937.

El Alcalde, F. PONS CARRERAS

HACE CUATRO AÑOS

La vergonzosa derrota infligida a Goering por Dimitrov ante un tribunal del Reich

En los actuales momentos en que se exagera la febril de los dirigidos nazis contra la U. R. S. S. es interesante recordar,—se cumple el aniversario en estos días—la siguiente anécdota:

En el juicio del 4 de noviembre de 1936, celebrado con motivo del proceso por el incendio del Reichstag, ante el Tribunal del Reich, de «Leipzig», al comparecer Goering como testigo, formuló su declaración que constituía una sarta de violentos insultos contra el comunismo. Dimitrov se levantó y preguntó a Goering:

«¿Sabe el Presidente del Consejo que esa convicción criminal, ese partido, gobierna sobre una sexta parte del globo, en la Unión Soviética?»

Goering: Lo que sucede en Rusia me tiene sin cuidado. Tengo que haberme con el partido comunista de Alemania y con los sinvergüenzas extranjeros que han venido aquí para incendiar el Reichstag. Para mí, es usted un sinvergüenza que debería ser colgado inmediatamente.

El Presidente: Ya lo he dicho, Dimitrov, que no tiene usted que hacer aquí propaganda comunista. En estas condiciones no debe usted extrañarse de que el señor Testigo se irrite. Le prohibo, de la manera más categórica, que hiciera esta propaganda. Debía usted tan sólo formular preguntas de hecho.

—Dimitrov: Me doy por satisfecho con la contestación del señor Presidente del Consejo.

El Presidente: Que usted se dé por satisfecho o no, me importa un bledo. Ahora le retiro la palabra.

Dimitrov: Tengo que hacer todavía una pregunta de hecho.

El Presidente: (Fuera de sí) ¡Ahora le retiro la palabra!

Dimitrov: (Volviéndose hacia Goering): ¿Teme usted mis preguntas, señor Presidente del Consejo?

Goering quedó vociferando detrás del acusado cuando sacaron a éste de la sala, y le gritó:

«¡Aún tendrá usted más miedo de que le pesque cuando salga de la cárcel!»

Tipografía Mzhonesa.—Mahón